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ATA 1959ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO  

 

 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às nove horas 1 

e trinta minutos, realizou-se a milésima noningentésima quinquagésima nona 2 

reunião Plenária Ordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo 3 

– 6ª Região, à Rua Arruda Alvim, oitenta e nove. Estiveram presentes 25 4 

(vinte e cinco) conselheiras/os, sendo estes/as efetivas/os e suplentes, a 5 

seguir indicadas/os: Andrea Mataresi, Aristeu Bertelli da Silva, Camila 6 

Teodoro Godinho, Clarice Pimentel Paulon, Evelyn Sayeg, Fábio Silvestre da 7 

Silva, Luciana Stoppa dos Santos, Maria das Graças Mazarin de Araújo, 8 

Maria Rozineti Gonçalves, Monalisa Muniz Nascimento, Regiane Aparecida 9 

Piva, Reginaldo Branco da Silva, Vinicius Cesca de Lima, Beatriz Marques de 10 

Mattos, Bruna Lavinas Jardim Falleiros, Ed Otsuka, Edgar Rodrigues, Ivani 11 

Francisco de Oliveira, Larissa Gomes Ornelas Pedott, Magna Barboza 12 

Damasceno, Márcio Magalhães da Silva, Maria Mercedes Whitaker Kehl 13 

Vieira Bicudo Guarnieri, Mary Ueta, Maurício Marinho Iwai, Rodrigo Toledo. 14 

Estive presente também a gestora da Subsede de Sorocaba, Thaiga Danielle 15 

Saldanha Momberg. ORDEM DO DIA: I) POSSE DO CONSELHEIRO 16 

SECRETÁRIO – O Conselheiro Presidente Aristeu Bertelli da Silva inicia a 17 

plenária agradecendo à conselheira Camila Teodoro Godinho, até então 18 

diretora secretária, que está saindo em licença maternidade e empossa o 19 

conselheiro Rodrigo Toledo que assume a secretaria e passa, 20 

momentaneamente, a conselheiro efetivo. Camila Teodoro Godinho 21 

agradece o apoio de toda a diretoria, e plenário e contextualiza, brevemente, 22 

sobre o trabalho realizado de transição da Secretaria junto ao conselheiro 23 

Rodrigo Toledo. Na sequência, o conselheiro Rodrigo Toledo foi convidado a 24 

dar início aos trabalhos na condição de Secretário, assumindo a mesa 25 

diretora da plenária. Rodrigo Toledo agradece o apoio da diretoria, 26 

especialmente, da conselheira Camila Teodoro Godinho, até o momento, e 27 

se coloca disponível para a função contando, também, com a colaboração do 28 

plenário. II) INFORMES – 2.1) Justificativas de Ausência - Foram 29 

justificadas as ausências das/o conselheiras/o: Guilherme Rodrigues Raggi 30 

Pereira, Suely Castaldi Ortiz da Silva, Beatriz Borges Brambilla, Ivana do 31 

Carmo Souza e Rodrigo Fernando Presotto. 2.2) Programa  Redenção / 32 

Recomeço  –  O conselheiro presidente Aristeu Bertelli da Silva informou que 33 
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representou o CRP SP em uma reunião referente ao programa Redenção, 34 

que é afinado ao programa Recomeço, do Governo de Estado de São Paulo, 35 

para população em de substâncias psicoativas. A convite da Ordem dos 36 

Advogados do Brasil de São Paulo (OAB/SP), estiveram presentes 37 

representantes do Cremesp – Conselho Regional de Medicina do Estado de 38 

São Paulo, do CREFITO-3 - Conselho Regional de Fisioterapia e Terapia 39 

Ocupacional da 3ª Região, do CAU/SP – Conselho de Arquitetura e 40 

Urbanismo de São Paulo, do COREN/SP – Conselho Regional de 41 

Enfermagem de São Paulo, além CRP SP e da própria OAB/SP. No segundo 42 

encontro, a conselheira Clarice Pimentel Paulon participou.  A reunião tinha o 43 

intuito de a prefeitura apresentar os pontos centrais do Programa Redenção, 44 

que atuará alinhado ao Programa Recomeço do Governo do Estado de São 45 

Paulo. Ambos programas usam como tratamento para o uso de substâncias 46 

como o crack as internações forçadas, involuntárias e, até mesmo, 47 

compulsórias. Há insistência na manutenção das internações, e, inclusive, já 48 

estão realizando diálogo e acordos com Comunidades Terapêuticas, 49 

hospitais psiquiátricos e clínicas psiquiátricas. Comenta que o Hospital 50 

Lacan, na região do Grande ABC, está com possibilidade de vinculação de 51 

leitos para as internações. A reunião contou com representação da 52 

FEBRACT - Federação Brasileira das Comunidades Terapêuticas e de 53 

grupos de ajuda, como “Amor Exigente”, hospitais psiquiátricos e clínicas. A 54 

política de drogas pensada pela Prefeitura e pelo Governo do Estado não se 55 

vincula com a ideia que o CRP SP tem defendido nos últimos anos, que é de 56 

pensar em métodos terapêuticos mais progressistas, onerando no 57 

atendimento sobremaneira junto à rede pública, a partir da rede de atenção 58 

psicossocial, pensando no cuidado no território e em estratégias de redução 59 

de riscos e danos. No entanto, os programas reiteram a velha ideia de 60 

trabalhar com internações e abstinências. Nesse sentido, indica que a 61 

conselheira Clarice Pimentel Paulon informou que Mauro Aranha, presidente 62 

do CREMESP, reiterou a necessidade de uma política de redução de danos, 63 

que considere a rede pública de atendimento e a perspectiva dos direitos 64 

humanos. Comenta que fez constar, também, todos os perigos envolvidos no 65 

tipo de atendimento proposto pelos programas, bem como aquilo que o CRP 66 

SP já verificou em duas inúmeras vistorias às Comunidades Terapêuticas, 67 

bem como as violações de direitos verificadas nesses espaços. Informa-se 68 

que houve também muitas críticas a ideia de uso do modelo de internações 69 

em hospitais psiquiátricos e foi questionado porque não trabalhar com a 70 
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perspectiva de atendimento em hospital geral, mas a resposta dada é que se 71 

trata de uma questão muito complicada e que já existe uma estrutura 72 

preparada para isso nas comunidades terapêuticas, nos hospitais 73 

psiquiátricos e nas clínicas. Pontua que Clarice Pimentel Paulon irá 74 

pormenorizar e detalhar melhor por meio de um informe oportuno e que 75 

certamente o plenário será mantido informado sobre o andamento dessa 76 

questão. Informa que todos os fluxos que os(as) Secretários(as) 77 

apresentavam traziam fluxos que preveem a perspectiva da internação. E, 78 

quando se fala em internação, discute-se também a questão de internação 79 

devido a comorbidades, segundo informações passadas pela conselheira 80 

Clarice Paulon, e que, inclusive, a questão de transgêneros e que pode 81 

influenciar a  possibilidade de internação.  Assim, indica que são essas as 82 

questões que estão envolvidas nesse processo de gentrificação do Centro da 83 

cidade, que está em ritmo acelerado. A ideia de promover a retirada de seres 84 

humanos daquela área, em uma perspectiva que chamavam de housing first, 85 

a promoção de uma possibilidade de moradia via hotéis sendo colocado 86 

como algo que não está funcionando e, por isso, usar como retaguarda as 87 

comunidades terapêuticas. Reitera que o plenário terá informes mais 88 

detalhados para que possa pensar conjuntamente em ações. Na reunião, foi 89 

o CRP que sustentou a defesa de que se trabalhe em uma perspectiva mais 90 

progressista, dentro do que é utilizado na política sobre drogas. Pondera que 91 

essa plenária comporá os núcleos e será algo importante para direcionar 92 

algumas ações que serão necessárias. Considerações do plenário: 1) 93 

Comenta-se que há diversas outras pautas que compõem essa discussão. 94 

Assim, pontua-se que uma vez que o CRP SP está tendo acesso à 95 

articulação e à informação, deve trabalhar para barrar este processo. 2) 96 

Recorda-se que ações semelhantes ocorrem em várias cidades do estado de 97 

São Paulo, como Campinas, Sorocaba e Grande ABC. Assim, é importante 98 

que esse tema seja pauta de discussão deste plenário, para uma discussão 99 

ampla sobre essas questões. 3) Sugere-se como encaminhamento, tendo em 100 

visto o que foi apresentado pelo conselheiro presidente, que junto ao 101 

CREFITO, CRESS e CREMESP, que se chame uma reunião para pensar em 102 

articular esse GT de enfrentamento a esses programas que pregam esse tipo 103 

de política de drogas. Pois, a reunião chamada pela Secretaria Municipal de 104 

Saúde tem o intuito de legitimar as ações do programa e se o CRP SP não 105 

se posicionar, pode perder o tempo de ação. 4) Indica-se, ainda, que as 106 
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subsedes também têm condições de convocar os Conselhos de suas regiões 107 

para articular conjuntamente, pois é necessária articulação para fazer esse 108 

enfrentamento. 5) Concorda-se com os apontamentos anteriores e 109 

acrescenta-se que essas decisões estão ocorrendo sem a participação da 110 

sociedade civil.  Assim, indica-se que o CRP SP poderá, em articulação com 111 

outros CRs da área da Saúde, solicitar audiências públicas para discutir com 112 

os vários setores da sociedade. 6) Indica-se também a necessidade de que 113 

se exija a realização de audiências públicas. Aristeu Bertelli da Silva 114 

corrobora das preocupações apresentadas. Reitera que o CRP se posicionou 115 

em relação ao exposto e que se enfatizou que o CRP não emprestaria sua 116 

marca para validar qualquer tipo de programa que tenha a perspectiva 117 

apresentada. Assim, entende que se pode tirar como diretriz que a Comissão 118 

de Direitos Humanos e o Núcleo de Saúde fazerem reuniões com esses 119 

conselhos que apresentaram uma perspectiva mais progressista em relação 120 

a questão, com o intuito de realizar ação conjuntas de enfrentamento. Assim, 121 

é importante que as comissões e núcleos comecem a atuar, contando com o 122 

apoio da Diretoria, caso necessário. Ainda, que este ponto seja trabalhado 123 

como um ponto de interesse estadual, de todo o CRP. Sugere-se que Clarice 124 

Pimentel Paulon, que representou o CRP SP na reunião possa buscar um 125 

articulador na Comissão de Direitos Humanos e de Políticas Públicas, bem 126 

como nas subsedes, para que já possa iniciar as discussões e pensar as 127 

estratégias. Encaminhamento: Clarice Pimentel Paulon, em conjunto com 128 

representante da Comissão de Direitos Humanos e de Políticas Públicas bem 129 

como com as Subsedes deverá realizar reuniões com o objetivo de pensar 130 

nas estratégias de enfrentamento, inclusive de chamar os Conselhos 131 

profissionais que se mostraram mais progressistas, para fazer articulação, 132 

convocar audiências públicas. 2.3) Coordenação de Secretaria e Subsedes  133 

– O conselheiro presidente Aristeu Bertelli da Silva comentou a respeito de 134 

algumas questões administrativas nas Subsedes que tinham apoio da 135 

funcionária Sandra Ribeiro, em um período anterior, neste Conselho 136 

Regional de Psicologia de São Paulo. Contudo, com relação à forma com 137 

que nos organizamos e em razão da nossa organização, não cabe mais 138 

cobrar de Sandra Ribeiro essa articulação. Ela não tem, de fato, mais essa 139 

função junto às subsedes, ou seja, seu papel está muito mais relacionado à 140 

coordenação dos trabalhos do departamento de Secretaria. Pontua que faz 141 

esse informe para que, oficialmente, para que as Subsedes tenham como 142 

referência para suas questões e articulações a figura do gerente geral, 143 
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Diógenes Pepe. Assim, Sandra Ribeiro, volta-se aos trabalhos e articulações 144 

da gestão da Secretaria e da assessoria às atividades da Diretoria.  Reforça 145 

que é algo que precisa ficar explicito que a funcionária Sandra Ribeiro faz o 146 

apoio e articulação pela gestão da secretaria e assessoria da Diretoria. Para 147 

articulação com as subsedes, a referência fica com o gerente Diógenes 148 

Pepe. Informa que oportunamente será encaminhada correspondência às 149 

Subsedes sobre o assunto, mas entendeu-se melhor já deixar registrado em 150 

plenária essa questão, principalmente para aqueles que têm 151 

responsabilidade na coordenação das Comissões Gestoras. 2.4) Reunião 152 

Nuclear com Subsedes  – A conselheira Bruna Lavinas Jardim Falleiros 153 

informa a respeito da reunião que realizada em 17de fevereiro com as 154 

subsedes e que o entendimento que tiveram é que a melhor forma de 155 

organização, de fato, é pela organização de núcleos territoriais. Comenta que 156 

foram trocadas experiências e possibilidades do que se pode construir. 157 

Informa, ainda, que haverá nova conversa no dia 31 de março. A proposta 158 

que estão trabalhando é que a organização de núcleos territoriais seja 159 

realizada de acordo com a lógica e peculiaridades de cada território. III) 160 

APROVAÇÃO DA ATA DA PLENÁRIA 1948ª (10/12/2016) – Rodrigo Toledo 161 

submete ao plenário a Ata da 1948ª Plenária Ordinária, mas justifica que a 162 

minuta da mesma está em processo de revisão e, portanto, a aprovação 163 

ficará pendente para a próxima plenária. Encaminhamento: A ata da 1948ª 164 

Plenária Ordinária será apreciada na Plenária Ordinária de março. IV) 165 

APRECIAÇÃO DE PROCESSOS PESSOAS FÍSICA E JURÍDICA -  O 166 

Conselheiro Rodrigo Toledo submeteu ao plenário a apreciação dos 167 

processos das pessoas física e jurídica inscritas nesse CRP SP. 168 

Encaminhamento : Foram subscritos os seguintes processos: Pessoa Física: 169 

907 (novecentas e sete) Inscrições Novas; 97 (noventa e sete) Reativações, 170 

14 (quatorze) Inscrições Secundárias, 24 (vinte e quatro) Inscrições por 171 

transferência; 207 (duzentos e sete) Cancelamento a Pedido; 22(vinte e dois) 172 

Cancelamento por Transferência; 4(quatro) Cancelamento por Inscrição 173 

Secundária; e 31(trinta e um) Cancelamento por não apresentação do 174 

Diploma. Pessoa Jurídica 20(vinte) registros; 02 (dois) cadastros; 5(cinco) 175 

alterações contratuais; 13 (treze) cancelamentos a pedido. Total geral de 176 

processos apreciados, pessoa física e jurídica, 1346 (mil, trezentos e 177 

quarenta e seis), conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. V) 178 

APRECIAÇÃO DE TÍTULO DE ESPECIALISTA - O Plenário tomou 179 

conhecimento da relação de psicólogas/os para aprovação do título de 180 
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especialista. Encaminhamento:  Na modalidade Residência Multidisciplinar 181 

deferiu-se 1(um) na área de Psicologia da Saúde. Na modalidade Curso 182 

Credenciado deferiu-se 23 (vinte e três), sendo 7 (sete) na área da psicologia 183 

do Trânsito; 11(onze) na área de Psicologia Clínica; 1(um) na área 184 

Hospitalar; 4 (quatro) na área de Neuropsicologia. E indeferiu-se 1(um) na 185 

área Clínica. Na modalidade Curso IES deferiu-se 25(vinte e cinco, sendo 1 186 

(um) na área de Psicologia Organizacional e do Trabalho, 7 (sete) na área da 187 

Psicologia do Trânsito; 5 (cinco) na área de Psicologia Clínica; 05 (cinco) na 188 

área de Psicologia Hospitalar; 02 (dois) em Psicopedagogia, 01 (um)  na área 189 

de Psicologia Social e 04 (quatro) em Neuropsicologia. Na modalidade 190 

Concurso deferiu-se 1(um) em Neuropsicologia. Total geral de solicitações 191 

de concessão de título de especialista 51 (cinquenta e um), conforme folha 192 

anexa, que é parte integrante desta ata. VI) CREDENCIAMENTO DE SITES 193 

- Foram analisados 20 (vinte) processos. Encaminhamento: O plenário 194 

concedeu parecer favorável a 15(quinze) pedidos com protocolos: 195 

806239041 (CRP 109307); 706037326 (CRP 35394); 306239317 (CRP 196 

133069); 506513488 (CRP 61706, renovação); 106637235 (CRP 83238); 197 

306302213 (CRP 76313, renovação); 806538550 (CRP 64917); 006437657 198 

(CRP 77324); 806740524 (CRP 55523); 406637421 (CRP 130609); 199 

706539298 (CRP 16172); 806737613 (CRP 5134/J / 89137); 006405184 200 

(CRP 32934, renovação); 206139535 (CRP 112532); 106239453 (CRP 201 

103700). Parecer que não se aplica a 03 (três) solicitações, com os 202 

protocolos: 506839855 (CRP 112248); 106039264 (CRP 130257); e, 203 

506136015 (CRP 132433). Concedeu parecer desfavorável a 02 (duas) 204 

solicitações com os protocolos: 406237735 (CRP 114655); e, 206139244 205 

(CRP 55484), conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. VII) 206 

INDEFERIMENTO DE PJ – O conselheiro Secretário submeteu ao plenário a 207 

solicitação de inscrição de 04 (quatro) Pessoas Jurídicas, cujo parecer da 208 

Comissão de Orientação e Fiscalização é pelo indeferimento. Trata-se de 209 

pedidos de pessoas jurídicas conhecidas como Comunidades Terapêuticas, 210 

são elas: Pedido nº 191286 -  MJS & ACP Ltda;  Pedido nº 184348 -  UNA – 211 

Tratamento da Dependência Química Ltda., Pedido nº 173563  - Associação 212 

Evangélica para Recuperação de Vidas; e Pedido nº 184335 -  Live 213 

Masculina Tratamento de Dependência Química Ltda. Encaminhamento: O 214 

plenário referendou o indeferimento das quatro solicitações de inscrição de 215 

pessoa jurídica citadas. VIII) RECOMPOSIÇÕES DE COMISSÕES 216 

GESTORAS, PERMANENTES, GRUPO DE TRABALHO E COLETIVO S 217 
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INTERNOS – 8.1) Subsede de Campinas –  Indica-se a inclusão de Felipe 218 

Ferreira Pinto (06/124488) como membro da Comissão Gestora da subsede. 219 

Encaminhamento: Aprovada a inclusão indicada. 8.2) Subsede Vale do 220 

Paraíba e Litoral Norte – Indica-se a inclusão de Juliane Macedo Manzini 221 

(06/80680) como colaboradora na subsede do Vale do Paraíba e Litoral 222 

Norte. Encaminhamento: Aprovada a inclusão de colaboradora indicada. 223 

8.3) Comissão de Ética – 8.3.1 – Sede - Indica-se a exclusão dos membros 224 

da sede indicados: Gabriela Gramkow (06/78662), Renato Rodrigues de 225 

Almeida Silva (06/126124) e Dinah Feijó Capelo (06/120302). Justifica-se a 226 

saída dos membros citados devido à falta de disponibilidade para 227 

trabalharem com as Comissões de Instrução, neste momento. Propõe-se, 228 

ainda, a inclusão de Danilo Salles Faizibaioff (06/102676), Maria Mercedes 229 

Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri (06/59560) e Maria Rozineti Gonçalves 230 

(06/39077) como colaboradores de CI na sede. Encaminhamento: 231 

Aprovadas as exclusões e inclusões indicadas. 8.3.2 – Subsede de Assis – 232 

Indica-se a inclusão de Mayara Aparecida Bonora Freire (06/12051) e Juliana 233 

Cristina Bessa (06/114392) como colaboradores de CI na subsede de Assis. 234 

Encaminhamento: Aprovadas as inclusões citadas. 8.3.3 – Subsede da 235 

Baixada Santista e Vale do Ribeira - Sugere-se a inclusão de Daniella 236 

Stazack de Araújo (06/47159), como membro de COE na Subsede da 237 

Baixada Santista e Vale do Ribeira. Encaminhamento: Aprovada a inclusão 238 

indicada. 8.3.4 – Subsede do Grande ABC - Indicada a inclusão de Tatiane 239 

Rosa da Silva (06/126271) como membro de COE na Subsede do Grande 240 

ABC. Encaminhamento:  Aprovada a inclusão indicada. 8.4) Comissão de 241 

Orientação e Fiscalização - 8.4.1 – Subsede de Bauru – Indicada a 242 

exclusão de Sandra Elena Sposito (06/49858). Explica-se que Sandra 243 

Sposito está na gestão do Conselho Federal de Psicologia e, por isso, a 244 

exclusão. Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. 8.4.2 – 245 

Subsede de Ribeirão Preto – Sugere-se a inclusão de Clarissa Mendonça 246 

Corradi Webster (06/53151) como colaboradora de COF na subsede de 247 

Ribeirão Preto. Encaminhamento:  Aprovada a inclusão indicada. 8.4.3 – 248 

Subsede de Sorocaba - Propõe-se a inclusão de Otavio Luis de Morais 249 

Machado (06/23739), Marli Aparecida Taraborelli (06/55051) e Mayara 250 

Ferreira de Almeida Branco (06/134567). Encaminhamento: Aprovadas as 251 

inclusões indicadas. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões propostas. 252 

8.4.4 – Subsede de Sorocaba - Propõe-se a exclusão dos colaboradores de 253 

COF na subsede de Luiz Eduardo de Azevedo Rossini (06/105294), Eloisa 254 
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Putini Curtis Rossini (06/105171), Fabiana Midori Oikawa (06/101058) e 255 

Michele Cristina Mattarazzo de Souza (06/66449). Informa-se que as 256 

exclusões se dão devido à baixa disponibilidade para as atividades.  257 

Encaminhamento: Aprovadas as exclusões indicadas. 8.4.5 – Subsede de 258 

São José do Rio Preto – Sugere-se a inclusão de Leandro Azeredo de Brito 259 

(06/130704) como colaborador de COF na subsede. Encaminhamento: 260 

Aprovada a inclusão sugerida. 8.5) Comissão de Direitos Humanos – 261 

Propõe-se a inclusão de Raonna Caroline Ronchi Martins (06/101336) e 262 

Vania Conselheiro Sequeira (06/41757) como membros da CDH. Ainda, 263 

indica-se a exclusão de Pedro Paulo Sammarco Antunes (06/66066) e 264 

Gustavo de Lima Bernardes Sales (06/87121). Encaminhamento: 265 

Aprovadas as inclusões e exclusões suscitadas. 8.6) Comissão de Políticas 266 

Públicas – Retira-se a sugestão de inclusão de membros da Subsede da 267 

Baixada Santista e Vale do Ribeira, que será refeita posteriormente. 268 

Considerações do plenário: 1) Solicita-se esclarecimentos sobre quais a 269 

lógica para inclusões de membros na Comissão de Direitos Humanos e na 270 

Comissão de Políticas Públicas, pois parece que não obedecem a nenhum 271 

critério. 2) Esclarece-se que de fato ainda não há, no momento, esses 272 

critérios. A Comissão de Direitos Humanos possui regulamentação como 273 

permanente por uma Resolução do CFP, já a Comissão de Políticas Públicas 274 

tem apenas uma deliberação de Congresso para que seja permanente. De 275 

acordo com a Resolução deste Regional que estabelece os núcleos 276 

temáticos, é preciso que cada núcleo setorial indique um membro para 277 

compor a Comissão de Políticas Públicas e cada núcleo de defesa de direitos 278 

indique um membro para compor a Comissão de Direitos Humanos. 3) Com 279 

isso, questiona-se se o funcionamento dessas Comissões não está sendo 280 

divergente de tudo que está sendo proposto por este plenário, não 281 

obedecendo à interiorização e descentralização, porque dá a impressão que 282 

funcionará baseado nas pessoas que estão próximas à sede. 4) Relata-se 283 

que está sendo estabelecido diálogo com a atual gestão do CFP no sentido 284 

de alterar o Regimento Interno deste Conselho Regional de Psicologia de 285 

São Paulo. O diálogo com a gestão anterior não avançou. Assim, é possível 286 

incluir as Comissões de Direitos Humanos e de Políticas Públicas, através da 287 

regulamentação que aprovará o Regimento Interno. Portanto, pondera-se 288 

que é possível aprofundar esse debate nessa ocasião. 5) Questiona-se sobre 289 

a possibilidade de indicação de pessoas para compor essas Comissões 290 

poder se dar pelas subsedes, para além das indicações dos núcleos, pois 291 
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pode fazer com que haja muitas pessoas compondo esses grupos. 6) 292 

Defende-se que seja realizado o debate pertinente sobre o assunto. 7) 293 

Pontua-se que a questão da composição com indicação de membros pelas 294 

subsedes ainda não está definida, somente a questão da representação dos 295 

núcleos. 8.7) Comissão de Auditoria e Controle Interno – Indica-se a 296 

exclusão de Rodrigo Toledo da Comissão, pois como assume cargo na 297 

Diretoria, seria conflitante permanecer como membro da Comissão de 298 

Auditoria e Controle Interno. Encaminhamento: Aprovada a exclusão de 299 

Rodrigo Toledo da Comissão de Auditoria e Controle Interno. 8.8) Comissão 300 

Permanente de Licitação – Propõe-se a exclusão da membro presidente da 301 

Comissão Permanente de Licitação, Camila Teodoro Godinho, tendo em 302 

vista a sua saída da secretaria da Diretoria. Da mesma forma, propõe-se a 303 

inclusão de Rodrigo Toledo, como presidente da Comissão, por assumir a 304 

secretaria da Diretoria. Ressalta-se que essa Comissão tem como função 305 

precípua receber, analisar e julgar todos os documentos e procedimento 306 

relativos às licitações. A investidura de seus membros não excederá 1(um) 307 

ano, vedada a recondução da totalidade para a mesma Comissão no período 308 

subsequente. Ressalta-se a que Comissão deve ser formada por três 309 

membros, sendo um presidente e dois membros. O presidente deve ser 310 

conselheiro e os membros podem ser funcionários do CRP SP. 311 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão de Camila Teodoro Godinho e a 312 

inclusão de Rodrigo Toledo como presidente da Comissão Permanente de 313 

Licitação. 8.9) GT História e Memória da Psicologia – Indica-se a inclusão 314 

de Bruna Borba de Araújo Tchalekian (06/118037), Mitsuko Aparecida 315 

Makino Antunes (06/9833) e Ivani Francisco de Oliveira (06/121139) como 316 

membros do GT. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões de membros 317 

indicadas. 8.10) Comissão de Comunicação – Indica-se a inclusão da 318 

conselheira Mary Ueta para auxiliar na condução dos trabalho na condição 319 

de membro da Comissão. Encaminhamento: Aprovada a inclusão indicada. 320 

8.11) GT sobre Métodos, Técnicas e Diversidade Epis temológica em 321 

Psicologia – Propõe-se a inclusão de Monalisa Muniz Nascimento 322 

(06/94476) como coordenadora, de Guilherme Rodrigues Raggi Pereira 323 

(06/125810) como coordenador adjunto. Indica-se, ainda, a inclusão, como 324 

membros titulares, de Fernando Aparecido Figueira do Nascimento 325 

(06/78020) – região da Baixada Santista e Vale do Ribeira-, Maria Manuela 326 

Figueiredo (06/80912) – região de Campinas - e Julieta Seixas Moizes 327 

(06/67673), região de Ribeirão Preto. Indica-se ainda a inclusão, como 328 
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membro suplente, da conselheira Mary Ueta (06/64673) – região da Baixada 329 

Santista e Vale do Ribeira. 8.12) GT Exercício Profissional Enquanto 330 

Trabalho – Vinicius Cesca de Lima propõe que o nome desse GT seja 331 

alterado para “GT Condições e Processos de Trabalho”, de modo a evitar 332 

que se tenha uma leitura dúbia, de que exercício profissional poderia não ser 333 

considerado trabalho. Recorda que o GT foi criado para discutir três 334 

agendas: a) Gestão de Trabalho de Psicólogas/os, políticas públicas, 335 

aspectos técnicos e éticos no âmbito profissional; b) Debater a 336 

transversalização por processos de trabalho, não por área de atuação nem 337 

pelo público atendido, mas pelo processo de trabalho desenvolvido, dos 338 

processos terapêuticos, educativos, grupais e de comunicação; c) Produção 339 

de Referências Técnicas a partir da lógica dos processos, ou seja, lógica do 340 

trabalho, de olhar profissional por onde ele é realizado. Assim, entende que o 341 

novo nome proposto deixa mais claro a atuação do GT. O indicativo é de 342 

inclusão de Vinicius Cesca de Lima (06/99477) para coordenação do grupo e 343 

de Kleber Caves Pereira (06/77678) e Marcus Vinicius Santos (06/84104) 344 

como membros do grupo, pela subsede de São José do Rio Preto. Sugere-se 345 

ainda que seja feita ementa sobre cada um dos grupos, trazendo quem são 346 

os membros e quais as suas agendas, para que a Comissão de 347 

Comunicação possa fazer inserção das informações no site e constar nas 348 

peças de mídia. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões indicadas. O 349 

plenário acata também a sugestão de alteração do nome do grupo, que 350 

passa a “GT Condições e Processos de Trabalho”. Com relação às 351 

informações sobre os grupos de trabalho, estabelece-se o prazo de 11 de 352 

março (uma semana antes da Plenária Ordinária de março) para envio 353 

dessas informações à Comunicação. O debate deverá ser aprofundado no 354 

ponto a ser discutido sobre a Comunicação. 8.13) GT Transparência – 355 

Propõe-se a inclusão de Evelyn Sayeg, como representante da Comissão de 356 

Comunicação no GT, para que possa contribuir com o entendimento de 357 

transparência nos processos de comunicação.  Encaminhamento: Aprovada 358 

a inclusão de Evelyn Sayeg, como membro do GT, representando a 359 

Comissão de Comunicação. 8.14) COMSAT – Comissão de Saúde do 360 

Trabalhador – Camila Teodoro Godinho explica que a COMSAT ainda não 361 

conseguiu concretizar atividades cotidianas. Debate-se sobre a necessidade 362 

de processos de trabalho realizados. Esta gestão, até o momento, priorizou a 363 

conversa com o RH para abertura de novo processo eleitoral interno, que 364 

definisse esta comissão, a ser composto por membros do plenário, que 365 
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acompanharão as ações.  A demanda, em geral, é colocada pelo 366 

Departamento de Recursos Humanos. Avalia-se importante o fortalecimento 367 

da COMSAT e relata-se a importância de diálogo com a Comissão, pois um 368 

de seus membros ocupa atualmente cargo comissionado. Registra que como 369 

membro do plenário, é importante garantir que seja alguém que tenha 370 

disponibilidade para reuniões à tarde, para que consiga, efetivamente, apoiar 371 

o trabalho da Comissão. Indica-se Rodrigo Toledo, por ocupar a Secretaria 372 

da Diretoria e, assim, estar mais próximo aos trabalhadores. Indica-se ainda 373 

a inclusão de Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri e de 374 

Bruna Lavinas Jardim Falleiros, para também comporem como membro e 375 

suplente a Comissão. A conselheira Bruna Falleiros teme que não consiga 376 

acompanhar devido a outras atividades que está indicada. No entanto, aceita 377 

nesse momento, e caso não consiga acompanhar, a Comissão poderá ser 378 

recomposta oportunamente. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões de 379 

Rodrigo Toledo e Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri 380 

como membros titulares e de Bruna Lavinas Jardim Falleiros como membro 381 

suplente, representando o plenário do CRP SP na referida Comissão. 8.15) 382 

Composição dos Núcleos – 8.15.1 – Núcleo de Criança e Adolescente - 383 

Propõe-se a inclusão de Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo 384 

Guarnieri (06/59560) como coordenadora do Núcleo e de Fábio Silvestre da 385 

Silva (06/53133) como coordenador adjunto. Para membros, são indicados: 386 

a) Bauru - Jéssica Bispo Baptista (06/130894), titular e Simone Cheroglu 387 

(06/117562), suplente; b) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Alexandra 388 

Lelis dos Santos (06/127655), titular; c) Campinas - Gustavo de Lima 389 

Bernardes Sales (06/87121), titular; d) Grande ABC - Jean Fernando dos 390 

Santos (06/31133), titular; e) Região Metropolitana - Cláudia Guzzardi Altieri 391 

(06/32563), titular; f) Ribeirão Preto - Maria Carolina Pinto Ferraz Cabau 392 

(06/110639), titular; Camila Andrade de Oliveira (06 94895), suplente; g) São 393 

José do Rio Preto - Cristiane Tomazelle dos Santos (06/52229); e, h) Vale do 394 

Paraíba e Litoral Norte - Juliane Macedo Manzini (06/80680), titular e Wilson 395 

Flávio Lourenço Nogueira (06/53258), suplente. Indica-se ainda a inclusão do 396 

Núcleo de Estudos e Pesquisas sobre a Criança e o Adolescente – NECA, 397 

como entidade colaboradora.  Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões 398 

conforme proposto. 8.15.2 – Núcleo Psicologia e Deficiência – Sugere-se a 399 

inclusão de Luciana Stoppa dos Santos (06/78466) como coordenadora e 400 

Maria Rozineti Gonçalves (06/39077) com coordenadora adjunta. Para 401 

membros, são indicados: a) Bauru - Fabiano Boghossian Esperança 402 
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(06/90723), titular e Liara Rodrigues de Oliveira (06/85631), suplente; b) 403 

Baixada Santista e Vale do Ribeira - Fernando Aparecido Figueira do 404 

Nascimento (06/78020), titular; c) Campinas - Livia Rech de Castro 405 

(06/109092), titular e Carla Fernandes de Andrade (06/306), suplente; d) 406 

Grande ABC - Edgar Bittner Silva (06/99401), titular; e) Ribeirão Preto - 407 

Beatriz Marques de Mattos (06/108613), titular; f) São José do Rio Preto - 408 

Jôse Roberta de Melo Ferracini (06/70877), titular; g) Vale do Paraíba e 409 

Litoral Norte - Angela Fernandes Rodrigues Godoy (06/72749), titular e 410 

Francine Cristina Prolungati de Oliveira Araujo (06/85073), suplente. Indica-411 

se ainda a inclusão do grupo de pesquisa sobre o tema da Universidade de 412 

São Paulo, como entidade colaboradora.  Encaminhamento:  Aprovadas as 413 

inclusões conforme proposto. 8.15.3 – Núcleo Psicologia e Povos 414 

Tradicionais - Sugere-se a inclusão de Mary Ueta (06/64673) como 415 

coordenadora do Núcleo. Para membros, são indicados: a) Bauru - Rinaldo 416 

Correr (06/48737), titular; b) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Lumena 417 

Celi Teixeira (06/24841), titular e Tayná Alencar de Sousa (06/83455), 418 

suplente; c) Ribeirão Preto - Marinaldo Fernando de Souza (06/81671), 419 

titular; d) Sorocaba - Michele Lemos de Souza (06/119904); e, e) Região 420 

Metropolitana – Bruno Simões Gonçalves (06/109975). Encaminhamento:  421 

Aprovadas as inclusões conforme proposto. 8.15.4 - Núcleo Psicologia e 422 

Questões Raciais - Sugere-se a inclusão de Marcia Santos Miranda 423 

(06/123386) como coordenadora do Núcleo. Para membros, são indicados: 424 

a) Assis - Sonia Romeiro Costa Rocha (06/97709), titular; b) Bauru - 425 

Rosimeire Ferreira (06/109895), titular; c) Baixada Santista e Vale do Ribeira 426 

- Fernando Aparecido Figueira do Nascimento (06/78020), titular; d) 427 

Campinas - Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas (06/104781), titular; e) 428 

Grande ABC - Danilo Ramos Silva (06/90401), titular; f) Região Metropolitana 429 

- Priscilla Santos de Souza (06/127123), titular e Filipe Oliveira (06/117303), 430 

suplente; g) São José do Rio Preto - Sara Raíza Araujo (06/131951), titular. 431 

Indica-se ainda a inclusão do Instituto Amma Psique Negritude, como 432 

entidade colaboradora. Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões conforme 433 

proposto. 8.15.5 - Núcleo Psicologia, Laicidade e Religiosidade – Sugere-se 434 

a inclusão de Lívia Gonsalves Toledo (06/81872) como coordenadora e de 435 

Andrea Mataresi (06/101322) como coordenadora adjunta. Marcio Magalhães 436 

da Silva apresenta a sugestão de Luiz Eduardo Valiengo Berni para a 437 

coordenação do Núcleo. Para membros, são indicados: a) Bauru - Jessica 438 

Raquel Rodeguero Stefanuto (06/108816), titular; b) Campinas - Cinthia 439 
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Cristina da Rosa Vilas Boas (06/104781), titular; c) Região Metropolitana – 440 

Luiz Eduardo Valiengo Berni (06/35863), titular; d) Ribeirão Preto - Cristiane 441 

Rosa Campos (06/110036), titular; e) São José do Rio Preto - Sblandiano 442 

Junqueira Macri (06/87321), titular; e) Vale do Paraíba e Litoral Norte - Luiz 443 

Henrique de Sá Mendes Fonseca (06/ 73970), titular. Encaminhamento:  444 

Aprova-se os nomes de Lívia Gonçalves Toledo para coordenação e de 445 

Andrea Mataresi para coordenação adjunta. Aprovadas as demais inclusões, 446 

conforme proposto. 8.15.6 - Núcleo Sexualidade e Gênero- Indica-se a 447 

inclusão de Bruna Lavinas Jardim Falleiros (06/87314) como coordenadora e 448 

de Rodrigo Toledo (06/90143) como coordenador adjunto. Para membros, 449 

são indicados: a) Assis - Juliana Cristina Bessa (06/114392), titular; b) Bauru 450 

– Marcio Magalhães da Silva (06/99618), titular, Simone Cheroglu 451 

(06/117562), 1ª suplente e Ederson Ribeiro Costa (06/79301), 2° suplente; c) 452 

Baixada Santista e Vale do Ribeira - Daniella Stazack de Araujo (06/47159), 453 

titular; d) Campinas - Carla Fernandes Andrade (06/106306), titular; e) 454 

Grande ABC - Flávia Roberta Eugênio (06/113673), titular; f) Região 455 

Metropolitana - Elania Francisco Lima (06/114296), titular e Remon Mateus 456 

Bortolozzi, 1° suplente e Pedro Paulo Sammarco Antunes (06/66066), 2° 457 

suplente; g) Ribeirão Preto - Juliana Cintra Proença (CRP 109021), titular;  h) 458 

São José do Rio Preto -  Eliani Cristina Florêncio (06/103485), titular; i) 459 

Sorocaba - Gelberton Vieira Rodrigues (06/122621); j) Vale do Paraíba e 460 

Litoral Norte - Ana Ferri de Barros (CRP 81348), titular e Mariana de Oliveira 461 

Farias (CRP 78776), suplente. Informa-se que Daniela Pedroso (06/51647), 462 

como representante do CRP SP no Grupo de Estudo sobre Aborto (GEA), 463 

passa a compor o Núcleo, como representante do CRP SP em instâncias 464 

estaduais de controle e participação social. Encaminhamento:  Aprovadas as 465 

inclusões conforme proposto. 8.15.7 – Núcleo Assistência Social – Indica-se 466 

a inclusão de Alexandre de Brito Ângelo (06/116089) como coordenador e de 467 

Vinicius Cesca de Lima (06/99477) como coordenador adjunto. Para 468 

membros, são indicados: a) Bauru – André Alexandre Adalgiso Padoveze 469 

(06/113156), titular, b) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Tayná Alencar de 470 

Sousa (06/83455), titular; c) Campinas  - Rita de Cássia Oliveira Assunção 471 

(06/41621), titular; d) Grande ABC - Edgar Bittner Silva - (06/99401), titular; 472 

e) Região Metropolitana - Flávia Maria de Moura Reis (06/112038), titular e 473 

Agnaldo Vieira dos Santos (06/98392), suplente; f) Ribeirão Preto - Laura 474 

Vilela e Souza (06/74033), titular; g) São José do Rio Preto - Luzia Emilia 475 

Sanches Ayala Pitangui (06/70478), titular; h) Sorocaba - Cristiane Paes 476 
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Estevão (06/99351), titular; i) Vale do Paraíba e Litoral Norte - Bruno 477 

Monteiro Carlos (06/80726) e Guilherme Pimentel de Souza (06/87315). 478 

Informa-se também que Felipe Ferreira Pinto (06/124488), como 479 

representante do CRP SP no Fórum Nacional de Trabalhadoras e 480 

Trabalhadores do SUAS  - FETSUAS-SP, passa a compor o Núcleo, 481 

enquanto representante do CRP SP em instâncias estaduais de controle e 482 

participação social. Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões conforme 483 

proposto. 8.15.8 – Núcleo Educação e Medicalização - Indica-se a inclusão 484 

de Maria Rozineti Gonçalves (06/39077) como coordenadora. Para membros, 485 

são indicados: a) Assis – Elisabeth Gelli Yazlle (06/818); b) Bauru – Flávia da 486 

Silva Ferreira Asbahr (06/62796), titular e Caio Cesar Portella Santos 487 

(06/108870), suplente; c) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Alexandra 488 

Lelis dos Santos (06/127655); d) Campinas - Rosângela de Fatima Villar 489 

(06/8458), titular e Tereza Cristina Serra de Arruda Quevedo (06/29835), 490 

suplente; e) Grande ABC - Daniela Morales Carcavilla (06/104585), titular; f) 491 

Região Metropolitana – Larissa Gomes Ornelas Pedott (06/90704), titular e 492 

Bruna Borba (06/118037), suplente; g) Ribeirão Preto - Beatriz Marques de 493 

Mattos (06/108613), titular; h) São José do Rio Preto - Claudia Cristina 494 

Lofrano (06/44926), titular; i) Sorocaba - Ione Aparecida Xavier (06/27445), 495 

titular; j) Vale do Paraíba e Litoral Norte - Lauren Mariana Mennocchi 496 

(06/90668), titular e Nicole Nothen de Oliveira (06/125418), suplente. Indica-497 

se ainda como entidades colaboradoras: i) Giqe - Grupo Interinstitucional 498 

Queixa Escolar, ii) Abrapee - Associação Brasileira de Psicologia Escolar e 499 

Educacional e, iii) Abep - Associação Brasileira de Ensino de Psicologia. 500 

Comenta-se que é importante garantir a relação institucional, assim, as 501 

entidades devem ser convidadas e fazerem a indicação de quem as 502 

representará. Sugere-se que seja feito convite para que o Fórum Estadual de 503 

Educação também possa compor o núcleo, o contato não deve ser via 504 

articulação regional ou local. Questiona-se quem deve fazer o convite para 505 

as entidades, se o próprio núcleo ou se a Diretoria e a mesa Diretoria 506 

esclarece que os ofícios devem sair assinados pela Diretoria. Retira-se a 507 

indicação de convite ao Fórum Estadual de Educação. A representação do 508 

Fórum Municipal de Educação será cuidada pela Comissão Gestora 509 

Metropolitana. Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões conforme 510 

proposto. 8.15.9 – Núcleo Emergências e Desastres - Indica-se a inclusão de 511 

Sandra Luzia Assis da Silva (06/120467) como coordenadora e de Reginaldo 512 

Branco da Silva (06/32951) como coordenador adjunto. Para membros, são 513 
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indicados: a) Bauru – Sabrina Henrique Bettiol (CRP 96743), titular; b) 514 

Baixada Santista e Vale do Ribeira - Rafael Garcia Morcillo Junior 515 

(06/95257), titular; c) Campinas - Andrea Martins de Moraes (06/86061), 516 

titular; d) Grande ABC - Cecilia Araujo Melo (06/95586), titular; e) 517 

Metropolitana - Joari Aparecido Soares de Carvalho (06/88775), titular, Elaine 518 

Gomes dos Reis Alves (06/30847), 1ª suplente e Dafne Roseane Oliveira 519 

(06/115113), 2ª suplente; e) Ribeirão Preto - Carlos Eduardo do Carmo 520 

Oliveira (CRP 77717), titular. Indica-se ainda a inclusão do CEPED USP - 521 

Centro de Estudos e Pesquisas sobre Desastres da USP e da Cruz 522 

Vermelha, como entidades colaboradoras. Encaminhamento:  Aprovadas as 523 

inclusões conforme proposto. 8.15.10 – Núcleo Justiça – São indicadas 524 

Regiane Aparecida Piva para a coordenação e Paula Rosana Cavalcante 525 

para a coordenação adjunta. A conselheira Regiane Aparecida Piva declina a 526 

indicação e defende que a coordenação seja realizada por Paula Rosana 527 

Cavalcante (06/81724) e a coordenação adjunta pela conselheira Larissa 528 

Gomes Ornelas Pedott (06/90704). Para membros, são indicados: a) Bauru - 529 

Carlos Felipe de Freitas Rossi (06/117264), titular e Lilian Magda de Macedo 530 

(06/71116), suplente; b) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Ana Paula 531 

Hachich (06/74115), titular; c) Campinas - Rita de Cássia Oliveira Assunção 532 

(06/41621), titular e Giseli de Fátima Assoni (06/72980), suplente; d) Grande 533 

ABC - Isabel da Silva Amaral (06/42039), titular; e) Região Metropolitana - 534 

Bruno de Castro Santos Motta (06/94865), titular e Mauricio Marinho Iwai 535 

(06/123689), suplente; f) São José do Rio Preto - Claudio Luiz Garcia 536 

(06/37263), titular; g) Sorocaba - Rosana Cathya Ragazzoni Mangini 537 

(06/31837); h) Vale do Paraíba e Litoral Norte - Luiz Henrique de Sá Mendes 538 

Fonseca (06/73970), titular e Juliane Macedo Manzini (06/80680), suplente. 539 

Vinicius Cesca de Lima questiona a indicação de Rita de Cássia Oliveira 540 

Assunção, pela subsede de Campinas, uma vez que atualmente a psicóloga 541 

está atuando na Assistência Social. Considerações do plenário: 1) Informa-542 

se que a psicóloga continua militante na área prisional, fazendo 543 

representações regionais e estaduais, o que justifica sua indicação. 2) Indica-544 

se também que podem ser indicadas pessoas não militantes, mas que 545 

garantam a lógica da descentralização. 3) Sobre ter coordenação e 546 

coordenação adjunta no núcleo de justiça, questiona-se se não seria 547 

interessante ter pessoas que não sejam do sistema de justiça em uma 548 

dessas posições, evitando, assim, situações de enfrentamento neste lugar. 549 
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Vinicius Cesca de Lima relembra que é o plenário do CRP SP quem define a 550 

composição dos núcleos. Acrescenta que se está trabalhando na lógica da 551 

presunção de confiança nas indicações realizadas pelas regiões, mas isso 552 

não impede o plenário de questionar as indicações. Defende que não seja 553 

aprovado o nome por Campinas nesta plenária e, após se esclarecer a 554 

questão junto à subsede, e que, se for o caso, se paute para aprovação 555 

novamente. Aponta a necessidade do cuidado em relação ao 556 

encaminhamento das deliberações, e as indicações devem obedecer ao 557 

critério de militância na área. As indicações de nomes para composição dos 558 

núcleos não são soberanias das regiões. Assim, indica que seja feita a leitura 559 

das indicações e, caso o plenário tenha alguma questão, se manifesta. 560 

Novas considerações do plenário: 1) Coloca-se que seria defendida a 561 

indicação das subsedes, mas se até a composição dos núcleos não 562 

houvesse indicação, o plenário poderia indicar nomes para compor os 563 

núcleos. 2) Há manifestação contrária ao indicativo anterior, pois entende-se 564 

que as pessoas indicadas das regiões devem estar próximas às subsedes 565 

para fazer a interlocução entre regiões e núcleos. 3) Manifesta-se que há 566 

uma indicação de nome para a subsede de Assis. 4) Edgar Rodrigues pontua 567 

que a Comissão Gestora ainda está discutindo nomes e, por isso, não fez a 568 

indicação para esta plenária e, portanto, que não gostaria de acolher a 569 

sugestão de nome. 5) Reforça-se que, quando da aprovação da Resolução, 570 

havia ficado indicado que na impossibilidade de a subsede realizar 571 

indicações, que o plenário poderia fazer a indicação, porém, não é esta a 572 

questão que ocorre neste momento. 6) Magna Barboza Damasceno indica 573 

que a Comissão Gestora Metropolitana não possui indicação de nomes para 574 

todos os núcleos e, para esses que não tiver, o plenário pode dar sugestões. 575 

Aristeu Bertelli da Silva questiona se o entendimento do plenário é que a 576 

subsede de Assis está impossibilitada de fazer a indicação, pois, se for o 577 

caso, pode-se colocar para votação. Vinicius Cesca de Lima pontua, ainda, 578 

que é possível incluir as pessoas indicadas pelo plenário como suplentes nos 579 

núcleos. Encaminhamento:  Em votação, o plenário define, por 11 (onze) 580 

votos a 6 (seis), que deve ser acolhida a indicação da subsede de Campinas 581 

de inclusão de Rita de Cássia Oliveira Assunção como representante da 582 

subsede no núcleo. O plenário entende, ainda, que a subsede de Assis deve 583 

ter mais tempo para discussão dos nomes para inclusão no núcleo e que o 584 

plenário pode sugerir nomes para a comissão gestora. Assim, o plenário 585 
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aprova o conjunto de indicações de inclusão conforme proposto. 8.15.11 – 586 

Núcleo Psicologia e Esporte - Indica-se a inclusão de Victor Cavallari de 587 

Souza (06/109575) como coordenador e de Fabio Silvestre da Silva 588 

(06/53133) como coordenador adjunto. Para membros, são indicados: a) 589 

Bauru - Julio Cesar Santos Ribeiro (06/123748), titular e Marina Pavão 590 

Battaglini  (06/96745), suplente; b) Campinas - Marta Minopoli; c) Grande 591 

ABC - Marcos Gercino da Silva (06/107300); d) Região Metropolitana - 592 

Luciana Ferreira Angelo (06/42707), titular e Marina Penteado Gusson 593 

(06/73928), suplente; e) Ribeirão Preto - Leticia Molina Rodrigues 594 

(06/124262); f) São José do Rio Preto - Hugo Ramom Barbosa Oddone 595 

(06/23702). Indica-se ainda a inclusão da ABRAPESP - Associação Brasileira 596 

de Psicologia do Esporte, como entidade colaboradora. Encaminhamento:  597 

Aprovadas as inclusões conforme proposto. 8.15.12 – Núcleo Psicologia 598 

Organizacional e do Trabalho - Indica-se a inclusão de Maria das Graças 599 

Mazarin de Araujo (CRP 82882) como coordenadora. Para membros, são 600 

indicados: a) Bauru - Maria Madalena Lazari Kawashima (CRP 48480), 601 

titular; b) Baixada Santista e Vale do Ribeira - Luzia Fernandes Santos (CRP 602 

21260), titular; c) Grande ABC - Fátima Aparecida Pighinelli Ázar (06/20712), 603 

titular; d) Região Metropolitana - Hely Aparecida Zavattaro (06/104680), 604 

titular e Edna Muniz de Souza (06/96133), suplente; e) Ribeirão Preto - 605 

Carolyne Barbosa Vitorazzi (06/131170), titular; f) Vale do Paraíba e Litoral 606 

Norte - Nereida Marques da Silva (06/128855). Indica-se ainda a inclusão da 607 

Associação Brasileira de Psicologia Organizacional e do Trabalho – SBPOT, 608 

como entidade colaboradora. Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões 609 

conforme proposto. 8.15.13 – Núcleo Psicoterapias - Indica-se a inclusão de 610 

Clarice Pimentel Paulon (CRP 06/110289) como coordenadora. Para 611 

membros, são indicados: a) Bauru - Álvaro Zanini Netto (CRP 126626), titular 612 

e Valeria Antonia Benevides Solano Soares (CRP 98354), suplente; b) 613 

Baixada Santista e Vale do Ribeira - Daniella Stazack de Araujo (CRP 614 

47159); c) Campinas – Ricardo de Castro e Silva (06/16397), titular; d) 615 

Grande ABC - Maria Izilda Soares Martão (06/16040), titular; e) Região 616 

Metropolitana - Roberto Rodrigo Guerreiro (06/89854), titular; f) Ribeirão 617 

Preto - Alessandra Alves Patricio (06/89220), titular; g) Vale do Paraíba e 618 

Litoral Norte - Guilherme Pimentel de Souza (06/87315), titular e Ellen Rocha 619 

de Oliveira (06/103249), suplente. Encaminhamento:  Aprovadas as 620 

inclusões conforme proposto. 8.15.14 – Núcleo Saúde- Indica-se a inclusão 621 

de Fabio Souza Santos (06/70965) como coordenador e de Ed Otsuka 622 



 

 18

(06/73247), como coordenador adjunto. Para membros, são indicados: a) 623 

Assis – Mayara Aparecida Bonora Freire (06/120511), titular e João Renato 624 

Ciabattari Pagnano (CRP 84508), suplente; b) Bauru - Caroline Cusinato 625 

(06/112011), titular e Maria Orlene Daré (06/3330), suplente; c) Baixada 626 

Santista e Vale do Ribeira - Daniella Stazack de Araujo (CRP 47159), titular; 627 

d) Campinas – Rodrigo Fernando Presotto (06/86342), titular e Carla 628 

Fernandes Andrade (06/106306), suplente; e) Grande ABC - Lucas do Carmo 629 

Lima (06/99837), titular, Bruno Benndorf Mangolini (06/92999), 1° suplente, 630 

Renata de Oliveira (06/99010), 2° suplente e Teresa Cristina Lara de Moraes 631 

(06/17409), 3ª suplente; f) Ribeirão Preto - Mariane Capellato Melo 632 

(06/118906), titular e Marcus Vinicius Santos (06/85104), suplente; g) São 633 

José do Rio Preto - Fausto Martins Geantomasse (06/81623), titular; h) Vale 634 

do Paraíba e Litoral Norte - Marília Capponi (06/81224), titular e Nereida 635 

Marques da Silva (06/128855), suplente. Informa-se, ainda, que Joana Paula 636 

Camilo Pagliarini (06/100858), como representante do CRP SP na Rede de 637 

Saúde Mental e Economia Solidária, Clarice Pimentel Paulon (06/110289), 638 

como representante do CRP SP na Frente Estadual da Luta Antimanicomial, 639 

Annie Louise Saboya Prado (06/86192) – titular – e Edgar Rodrigues 640 

(06/29843) – suplente -, como representantes do CRP SP no CONED - 641 

Conselho Estadual de Políticas sobre Drogas e Gabriela Martins 642 

(06/122284), como representante do CRP SP no Conselho Estadual de 643 

Saúde, passam a compor o Núcleo, como representantes do CRP SP em 644 

instâncias estaduais de controle e participação social. Encaminhamento:  645 

Aprovadas as inclusões conforme proposto. 8.15.15 – Núcleo Trânsito e 646 

Mobilidade Urbana – Indica-se a inclusão de Juliel Modesto de Araújo 647 

(06/98648) como coordenador e de Monalisa Muniz do Nascimento 648 

(06/94476) como coordenadora adjunta. Para membros, são indicados: a) 649 

Bauru – Marta Alice Nelli Bahia (06/40893), titular; b) Grande ABC - Priscila 650 

Marques Darmiani (06/119546), titular; c) Região Metropolitana - Gabriel Di 651 

Pierro Siqueira (06/78854), titular; d) Ribeirão Preto - Daniela Ignacio de 652 

Padua (06/62386), titular; e) São José do Rio Preto - Daniela Bianchi Pandin 653 

(06/83570), titular; f) Sorocaba - Ivana do Carmo Souza (06/90362), titular; g) 654 

Vale do Paraíba e Litoral Norte - Francine Cristina Prolungati de Oliveira 655 

Araujo (06/85073), titular. Encaminhamento:  Aprovadas as inclusões 656 

conforme proposto. IX) COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO – 9.1) Nome 657 

social -  A Conselheira Bruna Lavinas Jardim Falleiros relata o caso da 658 

psicóloga Jo Camilo, que não foi chamada pelo seu nome social no momento 659 
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de recebimento da CIP. Relata que não há no formulário um campo 660 

especifico para incluir a informação quando a pessoa realiza sua inscrição. 661 

Assim, logo de inicio, é necessário que a/o psicóloga/o faça uma solicitação 662 

para isso. Portanto, de início, já se trata de um ponto problemático. A 663 

informação fica registrada em um campo de observações, no verso da 664 

carteirinha. Ou seja, o nome social fica no verso. Mesmo com o treinamento 665 

que os funcionários tiveram, pensando na funcionalidade, é algo muito ruim. 666 

Devido a esse fato, houve o equívoco no momento da entrega da CIP. É algo 667 

que reflete um problema grave no Siscaf, problema esse, que vem do 668 

Conselho Federal de Psicologia. O CRP SP não tem autonomia para 669 

modificar isso no Sistema, pois esse não é independente. Defende, assim, 670 

que não se deve esperar uma APAF para que essa modificação ocorra. 671 

Como não há autonomia do Regional, é possível entrar em contato com o 672 

Federal oficializando a alteração de acrescentar o campo do nome social e, 673 

assim, tentar acelerar o processo. O CFP poderia noticiar isso e seria uma 674 

grande marca para este Regional. Por isso, defende que não se deixe de 675 

fazer essa notificação, de informar que este CRP resolveu pela alteração e 676 

não aguardará mais tempo para realiza-la. A conselheira Evelyn Sayeg 677 

informa que a questão divulgada no Facebook. Através de mensagens de 678 

celular, as/os conselheiras/os discutiram muito sobre o assunto. Relata que 679 

quando se toma a decisão de curtir e compartilhar, se acentua a crise. É algo 680 

importante de ser repassado às subsedes, para que saibam utilizar os meios 681 

de comunicação do CRP. Reforça que é importante que se tenha cuidado e 682 

paciência com essas questões, pois há pessoas no CRP que foram 683 

nomeadas para cuidar disso. Foi feito pedido de desculpa diretamente a 684 

pessoa prejudicada, mas para a categoria, deve-se seguir a questão 685 

institucional. Foi contratada uma pessoa especializada para esse tipo de 686 

situação e, segundo informações dela, é ruim expor imagem pessoal para 687 

responder a comentários e questionamentos. É uma situação que vai de 688 

encontro com o que se está sendo pensado, recordando que houve 689 

situações em que funcionária/o respondeu diretamente a comentários na 690 

Facebook, com seu perfil particular, sendo que as respostas devem sempre 691 

ser institucionais. Assim, reforça que quem sentir vontade de responder a 692 

alguma postagem que ainda não tenha sido dada resposta, é aconselhável 693 

repassar as linhas gerais que deverão ser apresentadas na resposta, para 694 

que a comunicação possa responder institucionalmente. O que pode ser feito 695 

é repassar para a Comunicação a resposta adequada, via inbox, pelo próprio 696 
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Facebook. Reforça que quando a resposta é institucional surte melhor efeito 697 

para as pessoas. Vinicius Cesca de Lima concorda com a proposta de 698 

diálogo com o CFP, mas considera algumas alterações. Entende que este 699 

CRP pode se manifestar junto ao Conselho Federal, pois tem indícios para 700 

isso, sistematizando as várias questões, pela efetivação das deliberações do 701 

Congresso. Relata que a necessidade de aprimoramento do cadastro 702 

envolve várias questões: campo nome social, cor e raça, deficiência, área de 703 

atuação e local de trabalho. Informou que na APAF já foi criado um grupo de 704 

trabalho que se debruça sobre as necessidades de atualização do sistema. 705 

Relata que a há muitos problemas com a empresa que oferece o sistema em 706 

âmbito nacional. Tem muitos problemas com essa empresa com os sistemas 707 

que ela fornece e como os organiza. Assim, o GT Assuntos Financeiros já 708 

tem como uma de suas agendas tentar solucionar a questão, localizando 709 

nova empresa de tecnologia para o sistema. Assim, entende que o 710 

encaminhamento pode ser formalizar o descontentamento com o sistema 711 

utilizado, abrindo diálogo com o CFP sobre o assunto. E, pelo GT nacional da 712 

APAF, é possível pressionar que se cumpram as deliberações de Congresso, 713 

que implicam no aprimoramento do cadastro. Bruna Falleiros concorda com o 714 

exposto por Vinicius Cesca, mas, entende que a questão do nome social 715 

deve ser tratada separadamente, em caráter de urgência. Entende-se que se 716 

deve encurtar ao máximo a via burocrática para a inclusão deste campo. 717 

Vinicius Cesca defende que se faça um apelo imediato para essa alteração, 718 

já indicando a necessidade das outras. Regiane Aparecida Piva comenta que 719 

tudo o que foi falado remete a uma forma de se comunicar externamente, 720 

que institucionaliza a questão e entende que potencializa o debate. Evelyn 721 

Sayeg informa que está se construindo uma política de comunicação, 722 

compondo com o GT de transparência para tentar transformar o que 723 

entendemos como a transparência das nossas ações políticas. Comenta que 724 

devem apresentar na próxima plenária e Fórum de Gestores a ideia de plano 725 

de comunicação. Apresentar, inclusive, para os funcionários. Informa ainda 726 

que estão montando uma oficina de comunicação não violenta para as/os 727 

conselheiras/os e funcionários, para que o modo de se comunicar e construir 728 

as ações políticas sejam menos agressivos. Vinicius Cesca de Lima, sobre a 729 

alteração no cadastro, comenta que o caminho é pela APAF. Quando se 730 

aproxima a data da Assembleia, há prazos para o envio de pontos de pauta e 731 

é quando seria possível pautar a alteração. Em geral, se a assembleia 732 

entende pertinente, ela constitui um grupo de trabalho que opera na lógica de 733 
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construir uma minuta, voltando depois para a APAF, para que seja aprovada 734 

pelo Sistema Conselhos e, posteriormente, aprovada em reunião plenária do 735 

CFP. Bruna Lavinas Jardim Falleiros comenta que se pode fazer informes 736 

internos para replicar essas questões a todos as/os colaboradoras/es, 737 

gestoras/es e conselheiras/os para entender como funciona a Comunicação 738 

Interna, fazendo um mailing para que recebam as informações com 739 

frequência. Evelyn Sayeg informa que para a gestão dessa crise (relativa ao 740 

não uso do nome social), o encaminhamento foi de enviar um ofício com o 741 

pedido de desculpas, publicando o comentário dessa carta no post dela, 742 

divulgar o conteúdo da carta no post feito pela psicóloga e entrar em contato 743 

telefônico com ela. No entanto, o contato telefônico ainda não se concretizou 744 

e precisará ser avaliado. Clarice Pimentel Paulon questiona se o plenário 745 

acompanha a página do CRP SP no Facebook, pois, é possível observar que 746 

se alguém responde bem a alguma pergunta, pensam que se trata de 747 

uma/um conselheira/o. Acrescenta, ainda, que a psicóloga foi chamada para 748 

reunião com a direção, para a retratação, mas se recusou a comparecer, 749 

assim como se recusou a receber a carta. Evelyn Sayeg informou que não é 750 

possível responder tudo pelo Facebook, nos casos de orientação, por 751 

exemplo, há meios específicos para esse fim.  Reforça que toda e qualquer 752 

informação seja repassada pela Comunicação, para que haja um padrão e 753 

não saiam informações desarticuladas. Bruna Lavinas Jardim Falleiros 754 

comenta que o exemplo trazido mostra a necessidade de criação de um fluxo 755 

porque situações semelhantes podem ocorrer novamente, e, assim, é 756 

possível chamar a pessoa que tenha esse know how sobre o assunto, para 757 

que possa apresentar a resposta adequada a demanda. Clarice Pimentel 758 

Paulon pontua que o exemplo citado se tratou de um engano, que a 759 

funcionária pediu desculpas no próprio momento que a falha ocorreu. Bruna 760 

Lavinas Jardim Falleiros informou que a assessora de comunicação pontuou 761 

que se tivesse sido feito de outra forma, teria surtido um efeito mais positivo. 762 

Magna Barboza Damasceno entende que deve se repensar o fluxo da CIP, 763 

que geram vários problemas. Vinicius Cesca de Lima conclui que se deve 764 

tentar construir uma política de comunicação que oriente todos os coletivos 765 

da gestão no sentido de como operacionalizar a comunicação e analisar o 766 

que deve ou não ser comunicado, considerando toda essa lógica política do 767 

fazer da política, fator fundamental dessa gestão. 9.2) Oficina de 768 

Comunicação Não Violenta  para o XV plenário – Vinicius Cesca de Lima 769 

pondera que não há necessidade de discussão, pois o plenário já autorizou a 770 
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Comissão de Comunicação a dar seguimento a ação. X) COMISSÃO DE 771 

SINDICÂNCIA (PORTARIA CRP-06 Nº. 001/17, DE 23/01/2 017) – A 772 

conselheira Magna Barboza Damasceno, presidente da Comissão de 773 

Sindicância instaurada através da Portaria CRP-06 nº. 001/17, de 774 

23/01/2017, solicita prorrogação de prazo para apresentação do relatório final 775 

da referida Comissão. Assim, pede prorrogação por 30 (trinta) dias. 776 

Encaminhamento:  O plenário aprovada a prorrogação do prazo para 777 

apresentação do relatório final da Comissão. XI) DIRETRIZES PARA 778 

CONSTRUÇÃO DE UMA POLÍTICA ESTADUAL DESCENTRALIZADA  – 779 

Vinícius Cesca de Lima relembra que em janeiro foi deliberado o documento 780 

sobre as diretrizes para construção de uma política estadual descentralizada, 781 

cujo documento foi encaminhado ao plenário, para considerações. Apenas a 782 

conselheira Evelyn Sayeg fez um comentário sobre a questão do termo 783 

‘sede’, para que fosse considerado como “região metropolitana”. Evelyn 784 

Sayeg explica que colocou a questão pois, apesar da região não configurar 785 

uma subsede, mas considerá-la como uma região, traduz que se entende a 786 

necessidade, importância, relevância e o tamanho  que possui. Magna 787 

Barboza Damasceno diz que, na medida em que já tem feito ações de 788 

descentralizações e indicações, já se está agindo como uma subsede, mas a 789 

questão é que seja contemplada no documento. Aristeu – informa que 790 

considerando que ninguém apontou esse documento. Encaminhamento:  791 

Como não houve novas manifestações do plenário, considera-se que o ponto 792 

foi aprovado. XII) ASSUNTOS FINANCEIROS – 12.1) Informe Financeiro – 793 

O conselheiro tesoureiro Vinícius Cesca de Lima informa que o saldo desse 794 

CRP SP neste momento é de R$18.196.453,63 (dezoito milhões, cento e 795 

noventa e seis mil, quatrocentos e cinquenta e três reais e sessenta e três 796 

centavos), dos quais R$17.954.988,34 (dezessete milhões, novecentos e 797 

cinquenta e quatro mil, novecentos e oitenta e oito reais e trinta e quatro 798 

centavos) estão aplicados no CDB. O que significa de saldo, excluindo-se o 799 

valor que já está reservado para aquisição de imóveis, há cerca de 800 

R$150.000 (cento e cinquenta mil reais). A arrecadação do ano, até o 801 

momento é 8.559.690,43 (oito milhões, quinhentos e cinquenta e nove mil, 802 

seiscentos e noventa reais e quarenta e três centavos), que representa 23% 803 

do previsto na arrecadação do ano. Recorda que a arrecadação nos 804 

primeiros três meses do ano é sempre maior do que no restante do ano, 805 

devido à lógica de pagamento das anuidades. Isso indica reforça o que foi 806 

apresentado na plenária passada, de que a mudança de formato do boleto 807 
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não impacta negativamente a arrecadação. Relata ainda que, no período, 808 

houve 1203 (um mil, duzentos e três) inscritos, 90 (noventa) reativados e 612 809 

(seiscentos e doze) cancelados. 12.2) Resolução de Apoio e Parceria – 810 

Vinicius Cesca de lima r eforça que foi enviado memorando ao plenário 811 

sobre os procedimentos para os pedidos de apoios e parcerias. Assim, pede 812 

a todos que se apropriem desse material. Explica que a Diretoria, ao avaliar 813 

esses pedidos, não dispõe de todos os elementos necessários para a 814 

avaliação e, por isso, está-se solicitando o encaminhamento de pareceres da 815 

instancia temática envolvida no pedido e da comissão gestora da região para 816 

a qual o pedido se refere. 12.3) Resolução de Ajuda de Custo  - Vinícius 817 

Cesca de Lima comenta que foi encaminhada a proposta de Resolução 818 

sobre o pagamento de ajudas de custos, diárias e jetons e o custeio de 819 

hospedagens e deslocamentos. Informa que foram encaminhadas 3 (três) 820 

propostas, quais sejam: 1) Em relação ao artigo 5°  - Art. 5º O pagamento de 821 

ajudas de custo e diárias será realizado observando-se os seguintes critérios: 822 

(...) – a Comissão de Ética apresentou proposta de inclusão da mediação na 823 

mesma condição das oitivas e fiscalizações (tantas participações quantas 824 

forem necessárias, sem limitar um teto de participações por semana ou mês). 825 

2) Com relação ao Art. 7° - Art. 7º A ajuda de custo será reduzida a 50% 826 

(cinquenta por cento) de seu valor quando as atividades realizadas no dia 827 

tiverem duração igual ou inferior a 04 (quatro) horas -, foram feitas 828 

considerações pelas conselheiras Maria Rozineti Gonçalves e Luciana 829 

Stoppa dos Santos. Solicita que para a questão, seja observado o disposto 830 

na Resolução CFP n. 10/2007, norma 5, item 2.2. 3) Com relação ao Art. 22 - 831 

Art. 22 Na perspectiva de descentralização, regionalização e interiorização 832 

da gestão do CRP-06, a realização de ações de gestão deve sempre 833 

priorizar a participação de conselheiras(os), gestoras(es) e colaboradoras(es) 834 

da própria região, preferencialmente da própria localidade ou de localidade 835 

mais próxima, utilizando-se do recurso de deslocamento de conselheiras(os), 836 

gestoras(es) ou colaboradoras(es) de outras regiões ou localidades apenas 837 

de maneira fundamentadamente justificada.- houve considerações da 838 

conselheira Bruna Lavinas Jardim Falleiros. Sobre a questão trazida pela 839 

Comissão de Ética, pontua que se trata de uma proposta de inclusão e a 840 

minuta apresentada não tratava sobre a questão da mediação. 841 

Considerações do plenário: 1) Comenta-se que não se entende a lógica da 842 

regionalização da COE. 2) Acrescenta-se que as orientações dependem da 843 
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demanda e que cada vez estão sendo chamadas/os as/os psicólogas/os para 844 

a orientação, sendo que no caso dos Termos de Ajustamento de Conduta 845 

(TACs), as orientações são dadas por conselheiras/os e gestoras/es, assim, 846 

entende que pode ser retirada a limitação de atividades por semana. Vinícius 847 

Cesca de Lima entende que a lógica utilizada é a que está presente no 848 

Regimento e, sobre a questão da orientação, questiona se limitar a duas 849 

atividades por semana poderia já ser suficiente. Assim, há duas propostas 850 

para a previsão das orientações: a) limitar a duas atividades por semana; ou, 851 

b) retirar este limite para atividade ordinária de orientação. Retira-se a 852 

segunda proposta e, assim, será dado o limite de duas atividades de 853 

orientação por semana. Comenta, sobre o segundo ponto trazido, que diz 854 

respeito às considerações sobre a redução do valor da ajuda de custo com 855 

base na duração das atividades (Artigo 7º da minuta), que o CFP, em 2007 856 

,definiu essa redução, portanto defende que a proposta original seja mantida. 857 

Novas considerações do plenário: 1) Pontua-se que o ponto sobre a redução 858 

do valor de ajudas de custo com base no tempo de duração da atividade foi 859 

trazido para pensar nos impactos que isso terá, comentando-se que essa 860 

discussão já foi realizada por outras gestões. 2) Acrescenta-se que se está 861 

ocupando um lugar institucional e há outras implicações que não foram 862 

discutidas, como, por exemplo, a questão dos valores. Assim, questiona-se 863 

como é possível avaliar o que se faz nas atividades e o impacto que a 864 

redução terá para as/os representantes do CRP SP. 3) Pondera-se que falta 865 

pensar nos dispositivos de segurança, como, por exemplo, em eventuais 866 

casos em que alguém se acidentar ou o carro tiver avarias a serviço do CRP 867 

SP. Assim, com relação a preocupação quanto aos impactos, questiona-se 868 

como fica a situação do CRP perante aos diversos órgãos, em proteção 869 

às/aos colaboradoras/es quando essas/es, porventura, vierem a se acidentar. 870 

Entende-se que é algo que pode ficar registrado, para que se pense no 871 

assunto. 4) Questiona-se como ficará nos casos em que uma/um 872 

representante realizar mais de uma atividade em um dia e que, juntas, 873 

ultrapassem as 4 horas. 5) Questiona-se como ficará os casos em que for 874 

necessário realizar mais de uma atividade por semana de uma mesma 875 

natureza pelo Conselho. 6) Questiona-se como seria contemplado o 876 

colaborador que tiver que se deslocar de um município a outro, distinto do 877 

que ele reside. 7) Pede-se que seja aberto diálogo para pensar em todas as 878 

questões colocadas. 8) Coloca-se que muitas vezes o relatório que é gerado 879 
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de uma atividade não é fidedigno e que é importante que seja. 9) No caso 880 

das subsedes, apresenta-se dúvidas quanto à necessidade de a pessoa 881 

trabalhar ou residir na região da subsede. Vinicius Cesca de Lima, em 882 

resposta às questões levantadas, pontua que: 1) Nos casos da subsede, 883 

as/os colaboradoras/es devem residir  ou trabalhar na região. 2) Explica que, 884 

sobre a questão levantada de acidentes, que o CRP SP não é responsável 885 

pelo carro, mesmo se houver acidente a serviço do CRP.  Pondera que a 886 

assessoria jurídica orientou que seja colocada uma quilometragem máxima, 887 

da qual, precisa de orientação escrita. 3) A respeito das ajudas de custo, 888 

informa que as referências são mutáveis, e deve assim, deve-se levar em 889 

consideração a realidade do Conselho. 4) A respeito do questionamento 890 

sobre atividades que ultrapassem quatro horas, quando somadas, informa 891 

que será considerado o período total de atividades pelo CRP SP. Orienta, 892 

assim, que seja feito somente um relatório por dia, para evitar que seja feito 893 

pagamento em duplicidade, inclusive. Nesses casos, sempre se deve colocar 894 

em destaque a primeira atividade do dia. 5) Com relação ao deslocamento 895 

entre municípios, informa que a lógica é que o CRP não deve custear o 896 

deslocamento do local de trabalho para o CRP, ainda que essa pessoa tenha 897 

saído de seu local de trabalho. Deve-se ter como referência a cidade do 898 

cadastro, ou seja, do local da residência para o CRP ou para o local onde a 899 

atividade será realizada. Mais considerações do plenário: 1) Pontua-se que 900 

quando há irregularidade no preenchimento da descrição das atividades - 901 

que é algo de controle interno que precisa ser visto - se será dada a 902 

oportunidade de que a informação seja corrigida, ou se não será ressarcido 903 

devido ao preenchimento incorreto. 2) Ressalta-se da importância de que a 904 

norma seja válida para todas/os. 3) Pontua-se que há grande demanda nas 905 

subsedes e que, mesmo indo praticamente todos os dias, muitas vezes ainda 906 

não é suficiente, mas o valor praticado atualmente contempla os gastos 907 

envolvidos. 4) Pondera-se que cada subsede tem uma realidade e é 908 

importante verificar cuidadosamente a realidade de cada uma. 5) Pondera-se 909 

que devem ser criados procedimento para que não haja irregularidades. 910 

Vinicius Cesca de Lima informa que: 1) A regra é que se opte sempre pelo 911 

meio de transporte mais barato, sendo que a autarquia não incorpora as 912 

responsabilidades por esses acidentes. 2) Com relação ao número de 913 

atividades na semana, informa que o limite é duas atividades por semana 914 

para atividades de comissão gestora, mas para atividades estratégicas, não 915 
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tem limite, ou seja, é a natureza da atividade que vai dizer o Centro de Custo. 916 

O conselheiro presidente, Aristeu Bertelli da Silva, pontua que o 917 

deslocamento deve pensar na economicidade. Assim, se houver a 918 

possibilidade de utilizar outro método de deslocamento, mantendo a 919 

qualidade. Pondera-se que o colocado a respeito do deslocamento era se 920 

referindo mais a fiscalização, com relação às outras atividades, deve-se 921 

pensar sempre no que for mais viável. Vinicius Cesca de Lima comenta que 922 

o CFP não limita o valor do ressarcimento, coloca para cada Regional definir, 923 

assim, não existe um padrão. Reforça que, nos casos de realização de várias 924 

atividades em um mesmo dia, que se produza um único relatório, 925 

descrevendo as atividades do dia. Acrescenta, sobre o ponto trazido por 926 

Bruna Lavinas Jardim Falleiros sobre a descentralização, que a estratégia 927 

para deslocar uma pessoa de um lugar a outro precisa ser justificada. Pontua 928 

que não é isso que a Resolução coloca, ou seja, não precisa de autorização 929 

prévia quando da presença de uma/um colaboradora/or em outra região. 930 

Contudo pode ser levada em consideração com aquele gestor a necessidade 931 

ou não de determinados deslocamentos. Então, sem prejuízo de uma 932 

normatização futura, a princípio não há a necessidade de autorização prévia, 933 

mas, ela pode ser instituída de forma imediata pelo gestor do centro de custo 934 

ou possivelmente se houver necessidade num procedimento normativo 935 

próprio. Com relação ao horário de retorno - Artigo 10, inciso 1º, alínea “D” – 936 

onde se fala sobre o custeio de hospedagem, a depender do horário de fim 937 

das atividades, pontua que foi feita a alteração proposta.  Há manifestação 938 

do plenário sobre a necessidade de que o horário convocado para a 939 

realização da plenária seja cumprido, para que todas/os possam acompanhar 940 

até o fim. Da forma como está, gera insegurança. O conselheiro presidente 941 

questiona se, com os esclarecimentos e alterações indicados na discussão 942 

do ponto, pode-se considerar a Resolução aprovada. Encaminhamento: O 943 

plenário aprova a Resolução que regulamenta o pagamento de ajudas de 944 

custo, diárias e jetons e o custeio de deslocamento e hospedagem para 945 

atividades realizadas a serviço ou interesse do CRP-06. XIII) ASSUNTOS 946 

PARA PRÓXIMA PLENÁRIA – O Plenário acorda, devido a falta de tempo 947 

hábil para discussão, que os pontos a seguir sejam repautados: 1) Comissão 948 

de Auditoria e Controle Interno - Regularização da CACI; - Subsídios para as 949 

subsedes; 2) Comissão de Orientação e Fiscalização (COF) - Coaching e 950 

Psicologia; 3) Comissão de Direitos Humanos – Atualização em Direitos 951 

Humanos para conselheiros, gestores e colaboradores do CRP SP durante 952 
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Fórum de Gestores Ampliado, - Violações de Direitos Humanos na Fundação 953 

Casa , - Relatório da Reunião com Secretária Nacional de Promoção dos 954 

Direitos Humanos; 4) Análise de Conjuntura; 5) Comissão de Comunicação – 955 

Aplicativo de Fiscalização. Com relação ao ponto “VIII Prêmio Arthur Bispo 956 

do Rosário”, entende-se que o ponto já está superado e pode ser retirado da 957 

pauta. Nada mais havendo a tratar, o senhor conselheiro presidente deu por 958 

encerrada a sessão às 18h35, da qual eu, conselheiro secretário Rodrigo 959 

Toledo, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será assinada por todos os 960 

presentes. São Paulo, dezoito de fevereiro de dois mil e dezessete. 961 
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